

## En mi calidad

de Comandante General de las Fuerzas Militares de Colombia registro hoy con suma complacencia, la culminación de un evento tan importante, como es el que se ha llevado a cabo en este escenario, a partir del 8 de agosto del presente mes, y que hoy finaliza arrojando un resultado altamente satisfactorio, y de útiles proyecciones.

La realización del mismo ha sido posible, dentro de ese espíritu siempre renovado de nuestra Escuela Superior de Guerra, que fiel a sus mejores tradiciones, continúa haciendo sentir su presencia como magnífico y adecuado foro, donde se analizan y debaten todos los grandes temas que estructuran la realidad nacional, sobre todo en esta hora por demás compleja de nuestro acontecer histórico como nación.



Consecuente con ello, se programó este seminario sobre "Sociedad, Gobierno, y Fuerza Pública en situaciones de Emergencia", cuyo mismo enunciado nos indica con suficiente razón la delicadeza y actualidad de todos los temas que aquí fueron materia de los más amplios debates.

La instalación del 8 de agosto, contó con la presencia del alto gobierno nacional representado en las personas de los señores Ministros del Interior, doctor Armando Estrada Villa, y de la Defensa Nacional, doctor Gustavo Bell Lemus, de los Comandantes de las Fuerzas Militares, acompañados de quién hoy tiene nuevamente el inmenso honor de estar con ustedes, del director de la Policía Nacional, del señor presidente del Congreso de la República, de la señora Anne W. Patterson, Embajadora de los Estados Unidos de Norteamérica en Colombia, y del

señor Mayor General Gary Speer, Segundo Comandante del Comando Sur de los Estados Unidos de América. La calidad de los participantes, tanto nacionales como extranjeros, amplios conocedores de las materias que aquí se han tratado y debatido, proporcionaron una medida, por demás exacta y rigurosa de la tan comentada importancia de este foro, verdadera convergencia de la inteligencia y la calificación académica, la cual se puso de presente a través del análisis concienzudo de los temas tratados, y de sus innumerables proyecciones en nuestro ámbito nacional. Ello no podía ser de otra manera, habida cuenta de la talla y dimensión intelectual de todos los que en él participaron, y que, con la satisfacción que esto proporciona, nos han vuelto a poner

mitió siempre una apreciación más amplia de los problemas y temas debatidos, alcanzando una perspectiva más cierta, y ajustada debidamente a nuestro cambiante y difícil entorno, donde a veces, y como bien lo sabemos todos, la realidad, trastocada de hecho por multitud de variables, puede desbordar en gran medida a la misma ficción.

Empero, y como resumen de una conclusión más general, y como obligado hito a registrar con profunda satisfacción y entusiasmo, hay que destacar el hecho cierto, de que con este Seminario que hoy ha concluido bajo los mejores auspicios, se han dado grandes y definitivos pasos para encarar de una vez por todas, por parte del Estado y la Sociedad Colombiana, este tema

# LA MOVILIZACIÓN NACIONAL, UN COMPROMISO CON LA

# PAZ

Palabras del señor General Fernando Tapias Stahelin, Comandante General de las Fuerzas Militares, en la clausura del Seminario "Sociedad, Gobierno y Fuerza Pública en Situaciones de Emergencia".

de presente la disposición siempre atenta para colaborar con sus luces, en la futura consolidación de todas las conclusiones que aquí se han esbozado.

Lo expresado amerita, de nuestra parte; del alto Gobierno, especialmente del Ministro de la Defensa Nacional, de las Fuerzas Militares de Colombia, a las cuales tengo el honor de representar, testimoniarles el sentimiento de nuestro más sincero y reconocido agradecimiento, y nuestras más efusivas felicitaciones, extensivas análogamente, a todos aquellos, que con su verbo fácil y agudos comentarios, le dieron a los debates el tono crítico y constructivo indispensable, que per-

tan neurálgico y de tantas facetas y aristas como es el que ha sido abordado con el mayor acierto y rigor. Esta circunstancia pone de presente una vez más el compromiso de todos los conferencistas y participantes, con la causa y el fomento de la paz y de la seguridad ciudadana, meta cierta de todas las personas de buena voluntad de todas las latitudes. Nuestro reconocimiento entonces de nuevo por su participación y asistencia la que valoramos en toda la intensidad e importancia a que ustedes siempre se han hecho acreedores.

Muchas gracias

